ACTA DE LA SESIÓN EXRAORDINARIA AMPLIADA 28-2019

CONSEJO ASESOR

Celebrada el Miércoles 23 de octubre de 2019 Aprobada en la sesión 38 del 03 de marzo de 2020

Tabla de contenido

ARTÍCULO 1. PUNTO ÚNICO: Presentación del pliego de peticiones para entrega del	
edificio de la FCS	2
ARTÍCULO 2. Varios	4

Acta de la sesión extraordinaria ampliada número veintiocho, dos mil diecinueve, celebrada por el Consejo Asesor de la Facultad de Ciencias Sociales, a las tres de la tarde, del día 23 de octubre de dos mil diecinueve en Facultad de Ingeniería.

Asisten a esta sesión: Dra. Isabel Avendaño Flores, Decana, quien preside; Dr. Mario Zúñiga Núñez, Director; M.Sc. José Luis Arce Sanabria, Director Escuela de Ciencias de la Comunicación Colectiva; M.Sc. Fernando Zeledón Torres, Director Escuela de Ciencias Políticas; D.E.A. Pascal Girot, Director Escuela Geografía; Dra. Ana María Botey, Directora Escuela de Historia; M.Sc. Teresita Ramellini Centella, Directora y Escuela de Psicología; Dr. Allen Cordero Ulate, Director Escuela de Sociología.

Invitados (as): Dr. Onésimo Rodríguez Aguilar Subdirector Escuela Antropología; M.Sc. Allan Monge, Docente Escuela de Ciencias de la Comunicación Colectiva; M.Sc. Claudio Vargas Arias, Subdirector Escuela Historia; Dr. Carlos Arrieta Salas docente Escuela de Psicología; M.Sc. Laura Cerdas, Subdirectora Escuela de Trabajo Social; M.Sc. Jorge Zeledón Pérez, Posgrado en Comunicación, Licda. Olga Lizano, Jefe Administrativa

Estudiantes presentes:

Ariana Meléndez Asociación de Estudiantes de Comunicación Colectiva; Shantal Fallas Ruiz Asociación de Estudiantes de Psicología; Marianela Vásquez Cornejo Asociación de Estudiantes de Historia, Sociales y Archivística; Fabiola Bermúdez Jiménez, María Paula Guasch Ruiz Asociación de Estudiantes de Sociología; Jazmín Vega Valerín Representante ante el CAF, Asociación de Estudiantes de Sociología; Dylan Ruiz Obando y Marco González Martínez Asociación de Estudiantes de Antropología; Mariana Zúñiga Rojas Presidenta del CES; Gabrielle Herrera Arias Asociación de Estudiantes de Psicología; Daniela Hernández y Melissa Madrigal Asociación de Estudiantes de Ciencias Políticas; Mariana Zumbado Solano Asociación de Estudiantes de Geografía; Pablo Zagt Hernández Asociación de Estudiantes de Geografía, Representante ante CAF).

La Dra. Isabel Avendaño Flores somete a votación el orden del día.

Orden del día

ARTÍCULO 1. PUNTO ÚNICO: Presentación del pliego de peticiones para entrega del edificio de la FCS

La Dra. Avendaño le cede la palabra a la Coordinadora del CES, Mariana Zúñiga Rojas para que comente la situación que está ocurriendo con el movimiento estudiantil. La estudiante Zúñiga informa que la figura del Consejo de Estudiantes de Sociales ya no estará representada como junta directiva, que se está trabajando de forma independiente y no como figura CES pues las representaciones han sido cuestionadas en las distintas asambleas que lleva a cabo el estudiantado en sus largas sesiones.

Como punto siguiente la petitoria en el proceso de negociación están solicitando las vocerías para que fluyan las decisiones, sin embargo, en la negociación de la petitoria hay puntos que no se pueden cumplir.

La estudiante Jazmín Vega comenta que dentro de la Asamblea de estudiantes todo ha fluido. Existen dos vocerías entre la Asamblea de Estudiantes y este Consejo Asesor, la propuesta de estudiantes activos de Ciencias Sociales y con capacidad de diálogo donde se reconocen legitimidades que representan las voces, se solicita que se cuente con un diálogo abierto.

Se lee a los miembros presentes cada uno de los puntos solicitados; algunos miembros comentan sobre ello y se solicita que las vocerías participen en las sesiones de Consejo Asesor de Facultad.

La M.Sc. Laura Cerdas manifiesta con respecto a la solicitud de las vocerías qué si esas personas pueden tomar decisiones, pregunta si son figuras legítimas y que si pueden participar en la toma de decisiones de este órgano.

La Dra. Avendaño aclara que hay vocerías del grupo de estudiantes de la toma que forman parte de la representación estudiantil ante el Consejo Asesor de Facultad y que son esas personas quiénes constituirán el enlace entre ambas instancias.

La estudiante Jazmín Vega manifiesta su cansancio y comenta que requieren ir a descansar, que ellos son un canal de comunicación y la toma de decisiones se hace en la Asamblea de Estudiantes, que su participación está limitada y solo pueden tomar decisiones en algunos puntos.

La estudiante Daniela Martínez comenta que el movimiento es autónomo y el espacio de toma de decisiones es autónomo.

La señora Decana, Isabel Avendaño manifiesta que procedan a revisar la petitoria, se procede con la lectura (se adjunta). Se revisa punto por punto y se comentan al respecto.

El DEA. Pascal Girot propone definir el proceso de negociación, designar un equipo negociador y tener voceros. Que el Consejo Asesor ratifique los acuerdos.

El Dr. Mario Zúñiga, secunda la propuesta de conformar un equipo negociador, propone que el Consejo trabaje en las peticiones y negociar sobre el pliego de peticiones presentados.

El Dr. Carlos Arrieta, manifiesta que entre los estudiantes se habla de una fractura, no hay sincronía, la pregunta es si los acuerdos van y si serán respetados.

La M.Sc. Teresita Ramellini comenta que es importante la articulación y llegar a consenso ya que se tienen defensas de tesis, graduación, presentación de horarios para el I ciclo 2020, en el trabajo de la negociación no olvidar la urgencia de los trámites.

Se propone elaborar y publicar un tercer comunicado.

ACUERDO

Se acuerda elaborar y publicar un documento que comunique a las comunidades de la Facultad de Ciencias Sociales el estado en que se encuentra todo el movimiento:

Este miércoles 23 de octubre, el Consejo Asesor Ampliado de la Facultad mantuvo una sesión de diálogo con representantes del movimiento estudiantil que inició el pasado jueves 17 de octubre.

El Consejo Asesor ha mantenido la apertura al diálogo; finalmente, hoy, las y los estudiantes presentaron un pliego de peticiones para deponer su movimiento. A partir de mañana una Comisión conformada por dos estudiantes y dos directores de Escuela estará redactando una propuesta de acuerdo. Posteriormente el Consejo Asesor de Facultad deberá ratificarla.

Las Asambleas de Escuela programadas para este jueves y viernes, se mantienen. Invitamos a las comunidades de la Facultad de Ciencias Sociales (docentes, administrativos y estudiantes) a participar y conocer los términos de la negociación.

Los días jueves, viernes y sábado el edificio se mantendrá cerrado.

Reiteramos el llamado al cuerpo docente a implementar formas innovadoras de docencia no presencial y propiciar espacios reflexivos sobre la defensa de la educación superior pública.

Asimismo, suspender toda actividad de evaluación presencial y virtual mientras no se recupere el uso pleno del espacio.

Acuerdo en firme

ARTÍCULO 2. Varios

El Director de la Oficina de Servicios Generales y su equipo de trabajo, solicitan un espacio en el Consejo Asesor para comentar la preocupación de la manipulación que se ha dado esta tarde en los transformadores de alto voltaje que están ubicados en la parte oeste del edificio de Ciencias Sociales, comenta que tienen fotos de dos personas ajenas a la Oficina que estuvieron manipulando los medidores, situación que preocupa ya que pueden generar un accidente en donde pueden fallecer personas, lo que implicaría una demanda para la Institución.

La señora Decana, solicita el informe y se comprometen a enviar un vocero para que el movimiento estudiantil se tome medidas y conformen un comité de vigilancia para que no manipulen los medidores.

Se propone enviar al Dr. Allen Cordero, Director de Sociología a conversar de la situación en una Asamblea de Estudiantes.

Se levanta la sesión a las siete de la noche.

Dra. Isabel Avendaño Flores Decana Consejo Asesor Facultad de Ciencias Sociales